

ご 挨拶

公益財団法人地方経済総合研究所

理事長 甲斐 隆博

(肥後銀行 頭取)

会員の皆様ならびに関係各位におかれましては、弊研究所へのご支援、ならびにご高配を賜り、誠に有り難く、厚く御礼を申し上げます。

弊研究所は「公益社団法人及び公益財団法人の認定等に関する法律」に基づく熊本県の認定を頂き、本年4月1日付けを以って公益財団法人に移行し、これまでの「地域流通経済研究所」を「地方経済総合研究所」と名称を改め、新たなスタートを切るはこびとなりました。

「地域流通経済研究所」は平成元年4月に設立され、流通・サービス業と消費生活者等に軸足を置いた調査・分析からスタートし、地元の経済活動を支援する研究機関として様々な事業を展開して参りました。この20有余年の間に21世紀を迎え、ICTをはじめ様々な技術革新によって情報が瞬時に世界に広がり、従来の枠組みを変革させ、市場が地球的規模で拡大・変化するグローバル化の時代となっています。

一方これからの熊本地方は、人口減少と少子高齢化の同時進行による地方経済の活力減退懸念の中で、教育や医療などの基本的な社会インフラや地域雇用維持等の難問に直面することが予想されます。また海外からは新興国台頭という構造調整圧力を受けながら、東日本大震災を経験してクローズアップされた環境やエネルギー問題の他、商工業等の地場産業は勿論、基幹産業である農林漁業等の再生にも取り組まねばなりません。こういった課題の解決には調査・研究の領域を従来の流通経済の延長線上に置いたのでは不十分であり、新たな地方経済・社会全体の総合的枠組みを長期的時間軸の中で着実に創造することが求められます。そのためには、様々な方々の英知を結集し、より幅広い視野と公益的な立場から調査・研究を充実させ、地方経済振興に向けた戦略設計と提言活動を展開する公的機能が重要になって参ります。

この度、公益財団法人の認定を頂き、名称も地方経済総合研究所と改め、微力ではありますが、少しでも皆様のお役に立つシンクタンクを目指して新たなステージに入って参ります。皆様方より一層のご高配とご支援をお願い申し上げますと共に、弊研究所のご活用を賜れば幸甚に存じる次第でございます。

皆様方の益々のご繁栄とご健勝を祈念申し上げ、公益財団法人移行のご挨拶とさせていただきます。